

## PRESSEINFORMATION

Dithmarschen, 11.12.2023

# Vermarktungsphase endet: Letzte Chance für schnelles Internet in Außengebieten

## **Breitband-Zweckverband Dithmarschen bereitet Bauausschreibung vor**

**Dithmarschen** – Alle Außenlieger, die bislang keinen Vertrag für den Anschluss an das Breitbandnetz abgeschlossen haben, sollten sich sputen: Ende des Jahres 2023 endet die Vermarktungsphase der Stadtwerke Neumünster GmbH (SWN), die im vergangenen Jahr den Zuschlag für den Betrieb des Glasfasernetzes in den Außenlagen erhalten hatte. Darauf weist der Breitband-Zweckverband Dithmarschen (BZVD) hin. „Es ist die allerletzte Chance, sich das schnelle Internet zu sichern“, sagt Dr. Dirk Sonnenschmidt von der egw:wirtschaftsförderung in Brunsbüttel, die mit der Geschäftsführung des BZVD betraut ist. Für die Realisierung des Zukunftsprojektes stehen Fördermittel von Land und Bund in Höhe von insgesamt 75 Prozent der Baukosten bereit. „Das wird später nicht mehr der Fall sein“, so Dirk Sonnenschmidt weiter. „Der Breitband-Anschluss würde damit in weite Ferne rücken.“

Mehr als 2.500 Haushalte in den Außenlagen haben bis heute einen Vertrag mit SWN geschlossen. Zurzeit findet eine sogenannte Begehung statt, um zu ermitteln, wo das Glasfaserkabel in das Gebäude führen soll. „Bei etwa 100 Haushalten hat diese Begehung – trotz Aufforderung – bisher nicht stattgefunden“, erklärt Dirk Sonnenschmidt. „Dafür mag es unterschiedliche Gründe geben. Vielleicht handelt es sich um Ferienhäuser.“ Für die Feinplanung in den kreisweit 28 Bauclustern sei das allerdings entscheidend.

*Breitband-Zweckverband  
Dithmarschen (BZVD)  
c/o egw:wirtschaftsförderung  
Elbehafen  
25541 Brunsbüttel*

*Verbandsvorsteher  
Harm Schloe*

*[www.breitband-dithmarschen.de](http://www.breitband-dithmarschen.de)*

Der weitere Zeitplan des BZVD ist ehrgeizig. Die Bauausschreibung ist bereits in Vorbereitung. Bis Ende Februar sollen die Baufirmen ausgewählt und beauftragt werden, damit die ersten Arbeiten Ende März 2024 starten können. „Dafür müssen alle Adressen feststehen“, sagt Dirk Sonnenschmidt.

Kurzentschlossene im Außenbereich haben noch bis zum Jahresende die Möglichkeit, das „lichtschnelle Internet“ zu bestellen. „Auch wenn zurzeit kein Interesse oder Bedarf an einem Glasfaseranschluss besteht, sollte man zumindest überlegen, einen kleinen Vertrag abzuschließen“, empfiehlt Dirk Sonnenschmidt. „Nur so kann man sich den zukunftssicheren Glasfaseranschluss sichern. Nach dieser Ausbauphase wird es sehr schwierig werden, einen Anschluss im Außenbereich gebaut zu bekommen, da dann auf lange Sicht keine Fördermittel mehr zur Verfügung stehen.“ Je nach Bedarf sind Internetgeschwindigkeiten von 250 Mbit/s bis zu 2,5 Gbit/s möglich.

> **Buchungen** sind auf [www.stadtwerke-neumuenster.de](http://www.stadtwerke-neumuenster.de) möglich. Dort gibt es auch ein Online-Portal, um zu prüfen, ob der Haushalt erfasst ist. Telefonische Anfragen unter 04321/2024548.



### **Über den Breitband-Zweckverband Dithmarschen**

Dem am 23. März 2012 gegründeten Breitband-Zweckverband Dithmarschen (BZVD) gehören heute alle 114 amtsangehörigen Kommunen und die Städte Brunsbüttel und Heide als Mitglied an. Verbandsziel ist der Aufbau eines flächendeckenden, leistungsfähigen Breitbandnetzes im Kreis Dithmarschen. Dazu gehören laut Satzung insbesondere die Schaffung, Unterhaltung, Instandhaltung und Wartung des passiven Netzes. Das Vorhaben wird aus Mitteln des Landes Schleswig-Holstein gefördert. Vertreten wird der BZVD durch den Vorstandsvorsteher und die ehrenamtlich tätigen Mitglieder der Verbandversammlung. Die Geschäftsführung ist der egw:wirtschaftsförderung in Brunsbüttel übertragen worden.

#### **Ansprechpartner für Medien:**

Breitband-Zweckverband Dithmarschen (BZVD)  
c/o egw:wirtschaftsförderung  
Dr. Guido Austen / Dr. Dirk Sonnenschmidt  
25541 Brunsbüttel  
Telefon: +49 (0)4852-838418 / +49 (0)4852-838426  
Email: [mail@breitband-dithmarschen.de](mailto:mail@breitband-dithmarschen.de)